

La soutenance de mémoire de Master en sciences sociales
– *pilier sociologie*– de

Madame Julia Blank Diserens

La construction sociale de l'intersexuation

aura lieu le

23 septembre à 9h00

à l'institut de sociologie – Faubourg de l'Hôpital 27

Directeur de mémoire : Mihaela Nedelcu

Expert : Christian Suter

L'intersexuation, plus connue sous le terme « hermaphrodisme », a, durant longtemps, été considéré comme une anomalie voire une aberration. En effet, la plupart des personnes intersexes ne peuvent être classées dans les catégories habituelles *hommes* ou *femmes*. Ceci pose un problème de fond puisque, juridiquement et socialement, toute personne doit se voir attribuer un sexe bien défini et ce, dans la plupart des pays. L'hermaphrodisme dérange donc car il n'entre pas dans ces normes imposées par nos sociétés. Dès lors, pour parvenir à les inscrire dans ce système dichotomique, des traitements et des opérations invasifs sont largement pratiqués. Ces mutilations, souvent infligées à l'insu des principaux intéressés, durant leur enfance ou adolescence, peuvent être sources de souffrance et de crises identitaires.

Notre mémoire vise donc à donner la parole aux principaux protagonistes afin de comprendre l'impact que l'intersexuation peut avoir sur eux, en termes de choix, de représentations sociales et de parcours de vie. Pour ce faire, nous avons mené des entretiens qualitatifs avec des personnes intersexes et des médecins spécialisés dans ce domaine. Ce faisant, nous nous sommes aidés de concepts et théories issues de la sociologie afin d'appréhender au mieux notre questionnement. Qu'il s'agisse du genre, des représentations sociales, de la socialisation, de l'identité ou du stigmate, toutes ces notions nous ont apporté des éléments d'explications pertinents, éclaircissant ainsi un phénomène qui est, avant tout, profondément social.